



#Nacional

Siete años de la 4T: choque de cifras sobre economía y pobreza

En la Mesa Política de *Conexión Índigo*, con Mariano Riva Palacio, PAN y PRI cuestionaron crecimiento, deuda y bienestar

POR KEVIN CEDILLO

Asiete años del inicio de la llamada Cuarta Transformación, representantes del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Morena cruzaron cifras y narrativas en la Mesa Política de *Conexión*

Índigo, donde se debatió el balance económico y social de los gobiernos de Morena a nivel federal.

El punto de partida fue el reciente festejo en el Zócalo capitalino por los siete años de la 4T, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, quien afirmó que en 2018 "el pueblo tomó una decisión sabia y valiente" al iniciar "el renacimiento de México" con Andrés Manuel López Obrador al frente.

Desde ahí se abrió el debate sobre si esa "nueva era" se refleja o no en las condiciones económicas y sociales del país.

La panista Paulina Rubio calificó este periodo como "siete años de abandono, retroceso y estancamiento", al señalar que, mientras se realizaba el acto masivo en el Zócalo, en Michoacán explotaba un coche bomba, lo que para ella simboliza la desconexión entre el discurso oficial y la realidad que enfrentan los ciudadanos.

Sus señalamientos fueron parte de la



confrontación que sostuvo con legisladores de otras fuerzas políticas durante la Mesa Política de *Conexión Índigo*, conducida por Mariano Riva Palacio.

Paulina Rubio acusó que el proyecto de la 4T redujo el bienestar a la entrega de dinero en efectivo, sin garantizar servicios básicos como salud, seguridad e infraestructura. En su visión, los apoyos sociales "no compensan" el deterioro de hospitales, escuelas y condiciones laborales de médicos, policías y otros servidores públicos.

Desde el PRI, Mario Di Constanzo sostuvo que estos siete años equivalen a "mala suerte" económica. Afirmó que el crecimiento promedio del Producto Interno Bruto con López Obrador fue de 0.8 por ciento y que las perspectivas actuales rondan 0.3 por ciento.

Defensa de Morena

La diputada Vianey García, de Morena,

respondió que la 4T rompió con el modelo que prioriza primero a "los de arriba" y que, a diferencia de gobiernos anteriores, los beneficios sí llegan a la mayoría. Sostuvo que alrededor de 13.5 millones de personas habían salido de la pobreza, apoyadas en la expansión de los programas sociales.

García señaló que ocho de cada 10 hogares reciben hoy algún apoyo federal y que esos programas dejaron de tener un carácter clientelar para convertirse en derechos universales, especialmente en educación y pensiones, entre los ejemplos que mencionó se encuentran:

- La beca universal Benito Juárez para estudiantes de preparatoria
- Jóvenes Construyendo el Futuro, que vincula a personas sin estudios ni empleo con capacitación laboral
- La pensión para mujeres de 60 a 64 años, como reconocimiento al trabajo de cuidados



Morena defendió el aumento del salario mínimo, programas sociales y salida de millones de personas de la pobreza.